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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses  für Soziales, Kultur 

und Sport 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 19.04.2016 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:30 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: SKS/002/2016 

Anwesend sind: 
 

 Vorsitz 

Frau Gudrun Dyrba  

 Stadtvertreter/in 

Frau Christiane Claußen  

Herr Sven Thiel  

 sachkundige/r Einwohner/in 

Herr Hans-Georg Hartmann  

Frau Lisa Schlaack  

Frau Inga Schmidt  

 Verwaltung 

Herr Jörn Pamperin  

 

 

Entschuldigt fehlen: 
 

 Stadtvertreter/in 

Herr Dirk Bönning  

Herr Rainer Wilmer  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 2   Verpflichtung eines sachkundigen Einwohners 

 3   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 4   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 02.02.2016 

 5   Bericht der Verwaltung 

 6   Einwohnerfragestunde 

 7   Sachstandsbericht Containeranbau Schulspeisung 

 8   Vorstellung Boizenburger Sportverein "Aufbau Boizenburg e.V." 

 9   Sachstandsbericht Betreuung in Kindertagesstätten in Boizenburg/Elbe 

 10   Grundsatzenscheidung zur Aufnahme von Verhandlungen bezüglich einer Vertragsgestaltung 

zur Beteiligung an der Sportanlage Zahrensdorf 

Vorlage: 012/16/30 

 11   1. Nachtragshaushaltssatzung 2016 

Vorlage: 046/16/10 

 12   Bericht Museumsarbeit 2015 

Vorlage: 047/16/10 

 13   Anfragen und Mitteilungen 

 17   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 18   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

 19   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 

 
Frau Dyrba eröffnet die Sitzung des Ausschusses im Jugendclub am Bahnhof und stellt fest, 
dass form- und fristgerecht geladen wurde. Der Ausschuss ist mit sechs Mitgliedern be-
schlussfähig. Frau Schmidt ist für Herrn Wilmer anwesend. Herr Bönning fehlt entschuldigt. 
Anschließend wird die Sitzung im Rathaussaal fortgeführt. 
 

 

 

 

zu 2 Verpflichtung eines sachkundigen Einwohners 

 

Frau Friederike Schmidt ist nicht mehr als sachkundige Einwohnerin tätig. Ihre Stelle wird mit 

Herrn Hans-Georg Hartmann nachbesetzt. Frau Dyrba nahm die Verpflichtung von Herrn Hart-

mann vor.  

 

 

 

 

zu 3 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

Es gab keine Änderungsanträge zur Tagesordnung. 

 

Abstimmungsergebnis:    6 : 0 : 0 

 

 

 

 

zu 4 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 02.02.2016 

 

Es gab eine Nachfrage zur fehlenden Sportstättensatzung, die lt. Niederschrift zur Sitzung vor-

liegen sollte. Es konnte noch keine Vorlage vom FB 3 vorgelegt werden. 

Die Niederschrift wurde gebilligt. 

 

Abstimmungsergebnis:   3 : 0 : 3 
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zu 5 Bericht der Verwaltung 

 

Die Bundespolizei plant die Durchführung des Verkehrssicherheitstages am Bahnhof am 30.06. 

2016 von 09.00 -14.00 Uhr durchzuführen. Die Maßnahme  soll zur Erhöhung der Sicherheit an 

den Bahngleisen beitragen. 

 

Aus dem Hauptausschuss kam die Anregung, vierteljährliche Beratungen mit den Kita- Trägern 

und dem Landkreis vorzunehmen. Die nächste Sitzung findet am 20.05.2016 statt. Dazu wird 

unter TOP 9 näher berichtet.  

 

An der Grundschule L.- Reinhard ist die FSJ- Stelle zum 01.09.2016 noch nicht besetzt, die Ein-

satzstellenumlage vom IB ist um 12,50 € monatlich gestiegen.  

 

Die Verwaltung hatte den Auftrag zu prüfen, ob der Sportplatz am Grünen Weg zukünftig den 

Namen Berndt Schönwälder tragen soll. Davon wird Abstand genommen, da es sehr viele Bürger 

gibt, die sich stark ehrenamtlich auf dem Gebiet des Sportes engagieren. 

 

Bisher wurde das Grab von Richard Schwenk von einer Familie aus Boizenburg gepflegt. 

Die Familie kann dies nicht weiter fortführen und hat die Stadt gebeten, die Pflege weiter zu 

führen. Herr Pamperin sagte, dass dies durch die Stadt nicht erfolgen soll. Der Ausschuss bittet 

um eine Überprüfung der Entscheidung, da die Sporthalle und eine Straße nach ihm benannt 

wurden. 

 

Auf der letzten Sitzung des Ausschusses am 02.02.2016 wurde die Verwaltung beauftragt, einen 

Kostenplan für die Arbeiten auf dem Dachboden in der Grundschule L.-Reinhard vorzulegen. Die 

Arbeiten sollen umgesetzt werden. Derzeit werden Angebote eingeholt.  

 

Die Stelle der Grundschulsozialarbeiterin wird vom IB ausgeschrieben, da sie in Elternzeit geht. 

 

Bezüglich des WLAN-Internet für den Jugendclub gibt es noch datenschutzrechtliche Probleme. 

Die so genannte „Störerhaftung“ ist noch nicht gesetzlich geregelt. Die Fraktionsvorsitzenden 

haben sich am 30.03.2016 dafür ausgesprochen, den Standort am Bahnhof zu halten und die 

Jugendarbeit im Stadtgebiet weiter auszubauen. Frau Dyrba regt an, intensiver mit dem Amt 

zusammenzuarbeiten. Im Herbst soll ein Strategiepapier für die Jugendarbeit vorbereitet wer-

den. 

 

Der Schulleiter hat auf Raumprobleme in der Rudolf-Tarnow-Schule hingewiesen. Im Zusam-

menhang mit Klassenteilungen aufgrund von ESF-Programmen ab dem neuen Schuljahr in der 

5-7.Klasse kommt es hier zu Engpässen. 

 

Herr Thiel berichtet von Schulausfällen in der Grundschule An den Eichen. Teilweise gibt es 

keine Vertretungslehrer. Problematisch ist dies für einige Eltern, da der Hort erst ab 11 Uhr öff-

net.  
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zu 6 Einwohnerfragestunde 

 

Kein Einwohner anwesend 

 

 

 

zu 7 Sachstandsbericht Containeranbau Schulspeisung 

 

Herr Kruse als beauftragter Planer berichtet zum Sachstand: 

-Container wurde Mitte Oktober 2015 angeliefert 

-Ende Oktober war der Container montiert 

-Wege, Podeste, Anschlüsse wurden bis Ende Dez. 2015 gefertigt 

-Terminprobleme mit den Baufirmen, Heizungskanal wurde gefunden bei Aushebearbeiten 

- 1. Konstruktion für den Verbindungsbau aus Glas-Stahlkonstruktion war zu teuer 

-Ende April soll der Verbindungsbau mit Fensterelementen geschlossen sein 

-Anstehende Fliesenarbeiten, Malerarbeiten, Tischlerarbeiten 

-bis 30.05.2016 soll der Essencontainer fertig sein 

 

 

 

zu 8 Vorstellung Boizenburger Sportverein "Aufbau Boizenburg e.V." 

 

Herr Kruse, 1. Vorsitzender SG Aufbau Boizenburg e.V. stellt vor: 

- seit 1948 als Betriebssportgemeinschaft gegründet 

- ca. 400 Mitglieder ( 200 Kinder/ 200 Erwachsene ) 

- 6 Abteilungen (Fußball, Boxen, Laufen, Badminton, Tanzsport, Handball ) 

   Die Handballerinnen sind in den Boizenburger Handballverein übergegangen. 

- Die  7. Abteilung, Darts, ist in Aufbau 

- 14 Flüchtlinge wurden bereits in den Verein aufgenommen 

- 7 Schiedsrichter, 3 Kampfrichter Boxen 

- Die „Fußballstadt Boizenburg“ spielt in der obersten Liga des Landes, darauf ist man   

  stolz 

- Finanziell steht der Verein nicht so besonders gut da, daher wird der Monatsbeitrag von  

  8,00 € auf 10,00 € pro Erwachsener ab Sommer 2016 erhöht 

- Trainingszeitprobleme gibt es auch bei der SG Aufbau, daher wäre die Nutzung der  

   Sportanlage in Zahrensdorf ein „Befreiungsschlag für den Sport!“ 

 

Höhepunkte des Sports: 

+ Jan. – März  - Boizenburger Hallenwochen – Hallenfußball  

                         ( mit 1.200 Kinder und Jugendlichen ) 

+ 1. Mai          - Kultur- und Sportfest mit 1500 bis2000 Besuchern 

+ Mini – Europameisterschaft und Mini - Weltmeisterschaft für Kinder  wird durchgeführt      

                                                                            ( mit ca. 300 Kindern aus 5 Bundesländern ) 

+ 3. Oktober   -  Tag der Deutschen Einheit – Kultur- und Sportfest 

+ „Boizenburger Boxnacht“ seit drei Jahren positives Event in Boizenburg 

+ Ständiger Trainings- und Wettkampfbertrieb 
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zu 9 Sachstandsbericht Betreuung in Kindertagesstätten in Boizenburg/Elbe 

 

Herr Pamperin verteilt die Übersicht Auslastung Kita 2015- auffällig ist die gesunkene Auslas-

tung der ASB- Kita( bedingt durch Fachkräftemangel nach Auskunft des ASB-Geschäftsführers – 

Kapazität ist gegeben nach Betriebserlaubnis). 

Derzeit besteht ein Mangel an Kinderkrippe, Kindergarten und Hortplätzen in Boizenburg u.a. 

bedingt durch Doppelanmeldung, Fachkräftemangel und erhöhtem Zuzug junger Familien mit 

Kindern. 

Eine Beratung fand am 15.03.2016 zur aktuellen Hortsituation mit Trägern, Landkreis und Stadt 

statt, die nächste Beratung ist für den 20.05.2016 terminiert 

 

 

 

zu 10 Grundsatzenscheidung zur Aufnahme von Verhandlungen bezüglich einer Vertrags-

gestaltung zur Beteiligung an der Sportanlage Zahrensdorf 

Vorlage: 012/16/30 

 

Es erfolgt eine Diskussion über Kauf oder Mitgliedschaft der Stadt Boizenburg im Sportanlagen-

verband in Zahrensdorf, damit Boizenburger Sportler die Sporthalle und den Sportplatz in 

Zahrensdorf nutzen können. 

Herr Hartmann äußerte sich positiv zu einer Mitgliedschaft, statt einem Kauf, da man dann fle-

xibler ist. Auch wurden Bedenken geäußert, dass die Auslastung eventuell. doch nicht so hoch 

sein könnte, wie sie jetzt angenommen wird. 

Frau Claußen erwähnt, dass bei der Vertragsgestaltung zur Mitgliedschaft auf jeden Fall eine 

Befristung reingenommen werden muss. 

 

 

Abstimmungsergebnis:  6/0/0 

 

 

 

 

zu 11 1. Nachtragshaushaltssatzung 2016 

Vorlage: 046/16/10 

 

Herr Pamperin verteilt 3 Seiten mit der Bitte, diese im Nachtragshaushalt auszutauschen. Diese 

neu in den Nachtragshaushalt 2016 eingestellten Positionen werden besprochen. Frau Dyrba 

äußert, dass es Einsparungen gibt durch den Wegfall des Kinderferienlagers. 

Empfehlungen des Ausschusses ergeben sich nicht. 

 

 

Beschlussvorschlag:  

 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt die 1. Nachtragshaushaltssatzung 

2016 mit den zugehörigen Anlagen.  

Der geplante Jahresfehlbetrag im Ergebnishaushalt des 1. Nachtrages 2016 beträgt  

755.000 €. 
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In Höhe von 755.000 € erfolgt eine Entnahme aus der Kapitalrücklage, da dieser Betrag durch 

planmäßige Abschreibungen auf Anlagevermögen abzüglich der Auflösungen Sonderposten 

entstanden ist. 

 

Abstimmungsergebnis:  6/0/0 

 

 

 

 

zu 12 Bericht Museumsarbeit 2015 

Vorlage: 047/16/10 

 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 

 

 

  

 

zu 13 Anfragen und Mitteilungen 

 

Frau Dyrba informierte über die Begehung der Spielplätze in der Stadt und hat eine Auflistung 

dazu fertig gestellt. Sie verteilt diese Aufstellung. Der Spielplatz in Gothmann wurde eröffnet. 

 

Weiterhin informierte sie darüber, dass der Begleitausschuss „Partnerschaften für Demokratie“  

getagt hat und alle Projekte bestätigt wurden. 

 

Herr Pamperin verteilt eine Übersicht über die Vergabe der Mittel zur Sozialförderung 2016. 

(zuständig Frau Wolf). 

 

Ein Bürger der Stadt ist an den Bürgermeister heran getreten und wünscht sich ein „Willkom-

menspaket für Neubürger“, d.h. ein Begrüßungspaket für neuangemeldete Bürger (ca. 500 -600 

neue Anmeldungen im Jahr). Herr Pamperin verteilt zur Anschauung Fotos von Materialien, die 

die Stadt Schwerin verwendet. Der Ausschuss hält so ein Paket für nicht notwendig, da Infoma-

terial u.a. in der Stadtinfo erhältlich ist. 

 

Über die SPD-Fraktion wurde angeregt, im Ausschuss zum Thema besseres bzw. gesünderes 

Essen in der R.-Tarnow-Schule zu diskutieren. Der Ausschuss kommt zu dem Ergebnis, nicht 

weiter tätig zu werden. In der Schule wurde bereits ein Arbeitskreis gebildet, der mit dem Es-

sensanbieter und der Dt. Gesellschaft für Ernährung zusammenarbeitet. Es soll z.B. geprüft wer-

den, ob die Maßstäbe dieser Gesellschaft im Schulessen angewendet werden.  

 

Weiterhin wurden Städte von der Sozialdemokratischen Gemeinschaft für Kommunalpolitik auf-

gerufen, sich am Programm für eine „kinderfreundliche Kommune“ zu beteiligen. Nach einer 

Standortbestimmung wird ein Aktionsplan erarbeitet, der von der Stadtvertretung beschlossen 

werden muss. Bei erfolgreicher Erfüllung der daraus abgeleiteten Ziele kann das Siegel erreicht 

werden. Nach vier Jahren erfolgt eine Evaluierung.  Der Ausschuss sieht nicht die Notwendigkeit, 

an diesem Programm teilzunehmen 
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zu 17 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Frau Dyrba stellt die Öffentlichkeit wieder her. 

 

 

  

 

zu 18 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

 

Frau Dyrba gibt die im nicht öffentlichen Teil gefasste Beschlussempfehlung bekannt.  

 

 

 

 

zu 19 Schließen der Sitzung 

 

21.30 Uhr wird die Sitzung geschlossen 

 

 

  

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 09.06.16 

 

 

 

 

 

Jörn Pamperin 

Protokollführer 

 

 

 

Gudrun Dyrba 

Ausschussvorsitzende/r 
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